

COLABORADORES

Mike Aguiar Fagundez

Estudiante tesista de la Escuela de Historia de la UCV. Forma parte del equipo de investigación del Proyecto denominado "Los 200 años de la expedición científica de Alejandro de Humboldt y la Universidad Central de Venezuela". Ha presentado ponencias en varios eventos nacionales. Actualmente culmina su Tesis de Grado titulada "Los efectos de la fiebre amarilla en los puertos de La Guaira y Puerto Cabello entre 1798 y 1803", bajo la tutoría del profesor Germán Yépez Colmenares.

Enrique Acuña Mendoza

Estudiante tesista de la Escuela de Historia de la UCV. Forma parte del equipo de investigación del Proyecto denominado "Los 200 años de la expedición científica de Alejandro de Humboldt y la Universidad Central de Venezuela". Ha presentado ponencias en varios eventos nacionales. Actualmente culmina su Tesis de Grado titulada "Alejandro de Humboldt y su relación con la élite criolla de la ciudad de Caracas 1799-1800", bajo la tutoría de la profesora Cesia Hirschbein.

Carmen Gómez

Licenciada en Historia egresada de la UCV. Profesora Asociada Jubilada de la Escuela de Historia de la Universidad Central de Venezuela. Docente de

Técnicas de Investigación Documental, Historia de la Historiografía de Venezuela e Historia de Venezuela Siglo XIX en la Escuela de Historia de la UCV. Autora de varios trabajos referidos a la Historia de Venezuela Siglo XIX.

Argenis Gómez Pérez

Licenciado en Filosofía (UCV 1963). Posee Mención Universitaria en Latín Superior (UCV 1962). Profesor Investigador por Concurso en el Instituto de Filología Clásica (UCV 1965). Profesor en latín, Griego y Literatura Clásica Latina, tanto en el Instituto Pedagógico de Caracas (1965-1970), como en la UCV a partir de 1965. Colaboró con diversos trabajos de investigación en el Boletín del Instituto de filología Clásica y fue Director Encargado (1975-1978). Doctor egresado de Estrasburgo. Entre sus aportes más importantes deben citarse: **Juan Vicente González y los Clásicos**, publicado por la UCV (1978); **Tres Ensayos sobre Lucrecio** (UCV 1974); **El vocabulario del amor**, en el **De Rerum Natura de Lucrecio** (Tesis de Doctorado, Estrasburgo, 1982). Actualmente trabaja en la investigación acerca de la labor periodística del Doctor José Domingo Díaz 1811-1821. Investigador adscrito al Instituto de Estudios Hispanoamericanos.

Antonieta Camacho

Licenciada en Historia (UCV). Candidata a Doctor en Historia (UCV). Profesora Asociada (UCV). Actualmente se desempeña como Directora del Instituto de Estudios Hispanoamericanos (UCV). Trabajó como investigadora en el Proyecto de Investigación N° 7 referido al procesamiento de las fuentes para el estudio de la Historia Económica de Venezuela y Materiales para el estudio de la cuestión agraria en Venezuela. Desde 1966 se ha desempeñado como docente en la Escuela de Historia (UCV) en las cátedras de Técnicas de Investigación Documental I, II, III y IV, Historia de Venezuela siglo XIX, Historia Colonial de Venezuela e Introducción a la Historia de Venezuela. Ha dictado diversas materias electivas y seminarios en la Escuela de Historia. Tutora varias tesis de grado en esta escuela. Participa como investigadora en los Proyectos de Investigación siguientes: 1) Historia de la Universidad Central de Venezuela; 2) Proyecto Audiovisual de Historia denominado "Tie-

rra de Gracia"; 3) Materiales para el estudio de la cuestión agraria en Venezuela: violencia entre las esclavitudes 1830-1854; 4) Estudio geohistórico de la microrregión de Guacara siglos XVIII, XIX y XX.

Gernán Yépez Colmenares

Licenciado en Historia egresado de la UCV. Estudios de Postgrado en Historia de Venezuela Republicana (UCV). Investigador adscrito al Instituto de Estudios Hispanoamericanos (UCV), donde se desempeña como jefe de la Sección o Departamento de Historia Económica y Social. Docente de Historia de Venezuela Siglo XIX en la Escuela de Historia (UCV). Responsable de los Proyectos de Investigación: 1) La lucha para erradicar y controlar la malaria en Venezuela; 2) Fiebres y calenturas en la Cuenca del Lago de Valencia 1800-1810. Investigador Corresponsable del Proyecto denominado "Los 200 años de la expedición científica de Alejandro de Humboldt y la Universidad Central de Venezuela". Autor de variados trabajos relacionados con la Historia de Venezuela y en particular con la Historia de la Salud, publicados en Revistas como **Tierra Firme**, **Tribuna del Investigador**, **ASCLEPIO**, **Revista de la Sociedad Venezolana de Historia de la Medicina**, **Extramuros**, **Anuario-IEH**, **ENSAYOS HISTORICOS** y **Mañongo**. Ha presentado trabajos en Estocolmo-Suecia, Tunja-Colombia, Salamanca-España, Quito-Ecuador, Halle-Alemania y en numerosos eventos nacionales.

Jeannette Rodríguez

Licenciada en Historia egresada de la UCV. Abogada (UCV). Culmina actualmente la Tesis de Maestría en Historia de Venezuela Republicana. Investigadora adscrita a la Sección de Historia Económica y Social del Instituto de Estudios Hispanoamericanos. Trabaja en la investigación denominada "La tributación en Venezuela del siglo XIX" y también en la "Historia de las Comunicaciones en la Venezuela del siglo XIX". Realiza su actividad docente en la cátedra Metodología de la Investigación I en la Escuela de Bibliotecología y Archivología de la UCV.

Blanca De Lima

Licenciada en Antropología(1979). Maestría en Arquitectura, Investigación y Docencia(1995). Investigadora Interna del Centro de Investigaciones Históricas "Pedro Manuel Arcaya" de la Universidad Nacional Experimental Francisco de Miranda. Autora de varios artículos publicados en Coro, estado Falcón. Cursante del Doctorado en Historia en la Universidad Central de Venezuela.

Fabrizio Vivas Ramírez

Licenciado en Historia egresado de la UCV. Estudios de Postgrado en Historia de América. Investigador adscrito al Instituto de Estudios Hispanoamericanos de la UCV. Responsable del proyecto de Investigación "La Hacienda Colonial Venezolana Siglos XVII y XVIII". Autor de varias publicaciones relacionadas con la Historia Colonial Venezolana. Docente de Historia Colonial de Venezuela en la Escuela de Historia en la Universidad Central de Venezuela. Ha presentado trabajos en Varsovia-Polonia y Nápoles-Italia, así como en numerosos eventos nacionales. Tutor de varias tesis de grado en la Escuela de Historia.

Sadia Aguilar

Licenciada en Historia egresada de la UCV. Especialista en Derecho y Política Internacional. Actualmente cursa la Maestría en Historia de Venezuela Republicana en la UCV. Investigadora adscrita al Instituto de Estudios Hispanoamericanos. Docente de la Escuela de Historia en las cátedras de Historia de Africa y Problemas del Mundo Árabe Contemporáneo. Fue Coordinadora del centro de Documentación y Publicaciones del centro de Estudios de la OPEP (CENTROPEP).

David Ruiz Chataing

Licenciado en Historia egresado de la UCV. Actualmente culmina su Tesis de Grado en la Maestría de Historia de Venezuela Republicana. Ha sido investi-

gador en el Instituto Autónomo Biblioteca Nacional, Congreso de la República, Biblioteca Ayacucho, FUNRES. Actualmente se desempeña como docente en la Universidad Pedagógica Experimental Libertador-Instituto Pedagógico de Caracas. Autor de variados trabajos publicados relacionados con la Historia de Venezuela siglos XIX y XX. Miembro del Consejo de Redacción de la Revista Tierra Firme.

María Fernanda Madriz

Licenciada en Artes egresada de la UCV. Investigadora adscrita al Instituto de Investigaciones de la Comunicación (ININCO-UCV). Docente en la Escuela de Artes de la Universidad Central de Venezuela. Autora de varios trabajos relacionados con las Ideas Políticas y Análisis del Discurso. Actualmente culmina el Doctorado en Historia en la Universidad Central de Venezuela.

Cesia Hirschbein

Licenciada en Letras egresada de la UCV. Maestría en Letras, Mención Literatura Contemporánea Latinoamericana por la Universidad Simón Bolívar. Ex-Directora del Instituto de Estudios Hispanoamericanos-UCV. Investigadora adscrita al IEH-UCV. Ha publicado varios libros: 1) Cuadernos del anocheer; 2) Hemerografía venezolana 1890-1930; 3) Historia y literatura en Lisandro Alvarado; 4) Las eras imaginarias de Lezama Lima; 5) Prólogo al libro El Conquistador español del siglo XVI, de Rufino Blanco Fombona; 6) Colaboró en el Diccionario de Literatura Venezolana, de Monte Avila Editores y es coautora del libro Antonio Gramsci en América Latina. Culminó la investigación sobre el pensamiento americanista de Rufino Blanco Fombona. Ha iniciado la investigación "El ensayo en Venezuela", con apoyo del CDCH-UCV. Es responsable del Proyecto denominado "Los 200 años de la expedición científica de Alejandro de Humboldt y la Universidad Central de Venezuela". Ha participado en variados eventos nacionales e internacionales, presentando trabajos relacionados con la Historia de la Cultura. Profesora Visitante en la Universidad de Jerusalem (Israel) y el Instituto de Estudios Latinoamericanos de Londres.